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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
COMISIÓN DE ASUNTOS INDÍGNEAS DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
 
INSTALAN COMISIÓN DE ASUNTOS INDÍGENAS DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
Con la presencia del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI), del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y de la diputación local indígena del estado, 
los regidores capitalinos Carlos Habacuc Ruiz, Fátima Yadira Montes Fraire e Ivonne Olascoaga Correa instalaron 
la Comisión de Asuntos Indígenas del Municipio de Querétaro. La presidenta de la Comisión, Ivonne Olascoaga, 
propuso una reforma al artículo 2 fracción 2 del Reglamento para el Desarrollo de Actividades Comerciales en la 
Vía Pública del Municipio de Querétaro, para incluir el término de comerciantes artesanales y/o indígenas, así 
como promover acciones de capacitación y sensibilización a inspectores municipales, realizar un diagnóstico sobre 
los pueblos originarios en esta demarcación y crear un proyecto de huertos urbanos y semiurbanos. Al respecto, el 
regidor Carlos Habacuc resaltó su interés de impulsar los huertos urbanos junto con la Comisión de Desarrollo 
Económico y Agropecuario municipal que le toca presidir y de la que también forma parte la regidora morenista 
Olascoaga Correa, así como analizar la posible promoción de apoyos para impulsar a emprendedores indígenas. A 
su vez, la regidora Fátima Yadira Montes subrayó la necesidad de trabajar de manera institucional con otros 
municipios y manifestó la voluntad de todas las autoridades para mejorar las condiciones que enfrentan los 
pueblos originarios. Asimismo, el consejero electoral y presidente de la Comisión de Asuntos Indígenas e Inclusión 
del IEEQ, Daniel Dorantes Guerra, resaltó que desde hace años se hicieron esfuerzos importantes para cubrir las 
necesidades y garantizar los derechos de las comunidades indígenas, que permiten que ahora Querétaro cuente 
con la representación de Yasmín Albellán Hernández, primera diputada indígena del estado. “Estamos a su 
disposición para poder trabajar y poder ir adelante y otorgar mayores garantías a las comunidades indígenas, sin 
resultar temas particulares sino una amplia esfera de derechos”, señaló el consejero. El investigador de la Facultad 
de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, Antonio Flores González, detalló que se estima que en el municipio de 
Querétaro hay alrededor de seis mil hablantes de una lengua indígena, pero si se consideran más criterios, la 
población indígena en este municipio capitalino podría llegar a 12 mil personas y hay más de 35 lenguas indígenas 
que se hablan en la ciudad, así que se debería considerar el reconocimiento de un municipio multicultural. A eso se 
le suma la dispersión de la población indígena en el municipio de Querétaro, porque si bien se tienen colonias 
completas, como Nueva Realidad, estos habitantes también se ubican en colonias como San Francisquito, La Cruz o 
Lomas de Casa Blanca, lo que hace necesario tener un diagnóstico actualizado sobre sus condiciones y cuáles son 
sus necesidades. En representación del INPI, la abogada Alejandra Colín, manifestó el interés de trabajar de 
manera coordinada, impulsar la sensibilización y capacitación a servidores públicos, principalmente a inspectores 
municipales, así como promover la presencia de intérpretes que faciliten la atención a estos grupos. Los 
representantes de la diputada Yasmín Albellán, Alfonso López González y Antonio Martínez Hernández, exhortaron 
a los integrantes de la Comisión de Asuntos Indígenas del Municipio a que emitan un exhorto para que todos los 
operativos municipales garanticen el trato digno para las personas indígenas. Los integrantes de la Comisión 
acordaron trabajar en próximos días con los distintos puntos que se presentaron ante los colaboradores, con el fin 
de generar mejores condiciones para los pueblos originarios dentro del municipio de Querétaro.  
 
https://andresestevez.mx/magazine/noticias/item/34515-instalan-comision-de-asuntos-indigenas-del-
municipio-de-queretaro 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PLAN DE SEGUNDO PISO A REVISIÓN Y CONSULTA 
De acuerdo con Fernando González, titular de la SDUOP, para la probable construcción del segundo piso de un 
tramo de 5 de Febrero llevarán a cabo un foro de consulta con expertos y así determinar la viabilidad del proyecto 
y consideración de más propuestas. (DQ, principal) 
 
N: PREMIO AL ESFUERZO 
El gobernador Mauricio Kuri reconoció la grandeza de los atletas queretanos, a través de la entrega del Premio 
Estatal del Deporte 2021 a quienes representaron a México en los Juegos Olímpicos de Tokio 2020, y los invitó a 
seguir siendo un ejemplo para las futuras generaciones. (N, principal) 
 
AM: APUESTA ESTADO POR TURISMO DE ROMANCE 
Esta fue la modalidad propuesta por Querétaro en el Tianguis Turístico de Mérida, informó la titular de la 
Secretaría de Turismo, Mariela Morán Ocampo. (AM, principal) 
 
EUQ: HOTELEROS PREVÉN RECUPERACIÓN HASTA EL 2023  
El año pasado el turismo de negocios registró una caída de 40% debido a la pandemia; a la fecha reportaron 30% 
de reservaciones para fiestas de fin de año, señalan. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
  
KURI PIDE CONFIANZA Y TRANQUILIDAD A LOS CIUDADANOS; RESPONDEREMOS CON TODO EL PESO DE LA 
LEY ANTE ACTOS DE VIOLENCIA 
El gobernador, Mauricio Kuri pidió tranquilidad a los ciudadanos ante los hechos de violencia que se han suscitado 
en las últimas semanas. Esto luego de que en menos de un mes se generarán dos hechos de violencia, el primero 
una persona ejecutada en una mueblería y la más reciente el viernes por la tarde en Loma Dorada. “Lo que yo les 
pido es confianza y tranquilidad. Vamos a responder con toda la fuerza de poder del estado de Querétaro”. Sobre 
los hechos del viernes, Kuri González prefirió no emitir mayores detalles sobre la investigación, pero garantizó que 
ha habido comunicación con la Fiscalía. (DQ, N, EUQ, ADN) 
  
ENTREGA GOBERNADOR PREMIO ESTATAL DEL DEPORTE 2021 
El gobernador Mauricio Kuri realizó la entrega de premios y reconocimientos a los ganadores del Premio Estatal 
del Deporte 2021. En un evento celebrado este sábado en palacio de gobierno, se entregaron cheques y premios a 
ocho atletas, entre los que destacaron Daniela Torres, quien representó a México en los Juegos Olímpicos de Tokio 
2020, así como la medallista paralímpica, Patricia Valle. “Celebramos a nuestros deportistas de alto rendimiento, 
que de verdad son un orgullo a nivel nacional”, dijo. El evento se realizó en el marco del CXI aniversario de la 
revolución mexicana. (AM) 
  
RECONOCER A LOS ATLETAS DESTACADOS 
El gobernador Mauricio Kuri encabezó la entrega del Premio Estatal del Deporte a los ganadores de las cinco 
categorías, a quienes felicitó por su entrega, dedicación y amor al deporte, pero sobre todo por poner en alto a 
nuestra entidad y ser un ejemplo a seguir para miles de niños y jóvenes. (DQ, N) 
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QUERÉTARO CON 99 MIL 213 CASOS DE COVID-19 
En Querétaro, un hombre de 67 años, sin comorbilidad, así como dos mujeres, una de 48 y una de 88 y un hombre 
de 49 años, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En el 
estado se suman 86 casos de la enfermedad; se trata de 42 mujeres y 44 hombres. El registro acumulado es de 99 
mil 213 casos; 51% son mujeres y 49% son hombres. Se dio de alta sanitaria a 99 pacientes, con lo que se tiene un 
registro de 92 mil 593 altas (93.32%). (AM) 
 
UNIDAD ESPECIALIZADA ANTI-COVID-19 SUSPENDE DIEZ ESTABLECIMIENTOS 
Mediante los operativos efectuados y las llamadas ciudadanas al 9-1-1, del 12 al 18 de noviembre, la Unidad 
Especial Anti-COVID-19 llevó a cabo diez suspensiones ante el incumplimiento de medidas sanitarias preventivas 
de la estrategia estatal para mitigar los efectos de la pandemia. (N, AM, ADN) 
  
ENTREGARÁ LA CANACINTRA EL PREMIO A LOS EMPRESARIOS 
El próximo dos de diciembre, la Canacintra de San Juan del Río, entregará el premio al mérito empresarial, así lo 
dio a conocer el titular, José Guadalupe Román Flores. Este evento de amplia relevancia para los integrantes del 
gremio industrial se realizará gracias a la reducción de contagios del virus por Covid-19, ya que, durante la 
emergencia sanitaria durante el año pasado, el evento quedó suspendido, sin embargo, en la edición 2021 la 
entrega de este galardón contará con la presencia Marco del Prete, titular de la SEDESU, precisó el presidente de la 
Canacintra. (ESSJR) 
 

PODER JUDICIAL 
 
BUSCA TSJ INCREMENTO PRESUPUESTAL DEL 11% 
El Poder Judicial en Querétaro buscará un incremento presupuestal del 11 por ciento en comparación con el 
presente ejercicio fiscal, a fin de mejorar la infraestructura para la impartición de justicia.  De acuerdo con la 
presidente del TSJ, Mariela Ponce, se trata de mil 300 millones de pesos. “Estamos pidiendo un aumento del 11 por 
ciento en comparación con el presupuesto del año pasado y este presupuesto lo estamos destinando en todo lo que 
necesitamos en recursos humanos, recursos materiales, el gasto corriente”. (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
  
ADOPCIÓN ES UN DERECHO INDIVIDUAL Y SE PUEDE HACER EL CANDIDATO ES IDÓNEO: DIPUTADA 
En Querétaro no hay limitantes para que las parejas del mismo sexo adopten, explicó la diputada local Laura 
Dorantes, presidenta de la comisión de la Familia y Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes de la LX 
Legislatura local.  Esto a días de haber entrado en vigor la reforma que reconoce el matrimonio de personas del 
mismo sexo, y aunque no se tuvo modificación alguna en materia de adopciones, destacó que al momento no se 
tiene considerado llevar a debate este tema. (ADN) 
  
DIPUTADA DEL PAN IMPULSARÁ AMPAROS PARA SEGUNDAS DOSIS DE DOCENTES 
La diputada local panista, Ana Paola López anticipó que ya se trabaja en una estrategia legal para promover 
amparos para una nueva vacunación de profesionales docentes, tras haber recibido esta petición de diversas 
personas. “Estamos por lanzar un amparo para los maestros que recibieron una vacuna que no está autorizada a 
nivel internacional y que se sienten vulnerables y en riesgo por no tener una vacuna oficialmente reconocida por la 
OMS”. (ADN) 
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BUSCA DIPUTADA HOMOLOGAR LEY LOCAL CON LA FEDERAL, PARA ERRADICAR VIOLENCIA DE GÉNERO 
La diputada local de Morena, Laura Tovar anticipó que trabajará en una agenda legislativa para erradicar la 
violencia hacia las mujeres en el estado, por lo que una de las primeras acciones a realizar será una armonización 
de la Ley local con la normativa federal. “Esto preparando una iniciativa para armonizar la ley estatal con la ley 
general de protección a las mujeres que son víctimas de violencia, la siguiente semana tenemos prevista 
presentarla, este es el primer paso y les voy a platicar sobre los ejes pendientes en materia de violencia contra las 
mujeres”. (ADN) 
   
CREARÁN FONDO PARA HUÉRFANOS POR CRIMEN 
El grupo legislativo del PRI analizará presentar alguna iniciativa para garantizar la protección de niñas y niños que 
queden huérfanos tras un feminicidio u homicidio, dio a conocer Paul Ospital, diputado local del PRI. Ospital 
Carrera indicó que evaluarán si se debe crear un fondo para la atención de víctimas o será necesaria alguna 
modificación en la ley para obligar al estado a hacer cargo de las víctimas indirectas. (DQ) 
  

MUNICIPIOS 
  
PARTICIPA LUIS NAVA EN RECONOCIMIENTO A DEPORTISTAS QUERETANOS 
En el Marco de la Conmemoración del CXI Aniversario de la Revolución Mexicana, el Presidente Municipal de 
Querétaro, Luis Bernardo Nava, y su esposa y Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí 
Domínguez, acompañaron al Gobernador, Mauricio Kuri, en el evento de Olimpismo Deportivo que reconoció a 
atletas y entrenadores queretanas y queretanos que participaron en Tokio 2020. (N, Q) 
  
ENCABEZA LUIS NAVA LA CLAUSURA DEL TORNEO GALLOS SMILING ZIBATÁ 
En un ambiente de fiesta, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, acompañado de su hijo 
Bernardo, encabezó la clausura del Torneo Gallos Smiling Zibatá en el que participó el equipo oficial de los Gallos 
Blancos que integra a jugadores con discapacidad intelectual, y que es el primero en hacerlo entre los demás 
equipos de la Liga MX. (DQ, N) 
  
‘BUEN FIN’ DEJA 150 MDP DE DERRAMA EN CENTRO HISTÓRICO  
El Buen Fin 2021 dejó una derrama económica de por lo menos 150 millones de pesos entre los locatarios del 
primer cuadro de la ciudad, señaló Juan Antonio Torres, presidente de la Alianza por el Centro Histórico.  
“Calculamos que, este año, alcanzamos una derrama económica de alrededor de 150 millones de pesos porque 
debemos tomar en cuenta que muchas de las ventas se realizaron por internet y de eso no podemos tener una 
cantidad exacta, pero, en general, nos fue muy bien en el Centro Histórico, hubo muchos clientes, mucha actividad 
de la gente”, comentó.  (AM) 
  
CORREGIDORA TIENE NUEVOS DELEGADOS 
En sesión ordinaria de cabildo, Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, tomó protesta a los delegados y 
subdelegados municipales para el periodo 2021-2024, que fueron electos en el proceso realizado el pasado 7 de 
noviembre. (DQ) 
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EN EL BATÁN AÚN NO HAY URBANIZACIÓN 
Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, reiteró que no se ha comenzado ningún proceso de 
urbanización en la zona de El Batán, donde el año pasado se autorizó el cambio de densidad de un uso de suelo 
campestre a habitacional, de servicios y comercio. (DQ) 
  
ALCALDES DE CORREGIDORA Y HUIMILPAN CONSTRUIRÁN CALLE EN LAS TAPONAS 
Los presidentes Corregidora y Huimilpan, Roberto Sosa y Juan Guzmán, respectivamente, acordaron construir una 
calle que une a las dos Taponas, con el objetivo de beneficiar la ciudadanía de esta comunidad que une a los dos 
municipios. (N) 
  
CREAN PULMÓN DE PINOS NAVIDEÑOS 
Como cada año, al comenzar la temporada navideña, en Amealco comienza la venta pinos, un proyecto que nació 
hace algunos años en la comunidad de Mesillas, tras algunas capacitaciones por parte de la Semarnat, la sociedad 
familiar Árboles de Navidad Naturales sembró miles de pinos en un terreno que se encontraba baldío, creado así 
un nuevo pulmón en el estado, creando así un proyecto sustentable que lleva alegría a ciento de familias en esta 
temporada. (DQ) 
  
PROMOVERÁN EL AJEDREZ 
El presidente municipal de Cadereyta, Miguel Martínez y el titular del COBAQ, León Enrique Bolaños, firmaron un 
convenio para promover el deporte ciencia, entre la comunidad estudiantil del Plantel 5 de Cadereyta, además de 
que será una alianza que se suma al importante proyecto de colocar a Cadereyta como “Capital Nacional del 
Ajedrez”. (DQ) 
 
DESCUENTOS EN MULTAS Y RECARGOS POR PREDIAL 
Como parte de la estrategia de apoyo familiar y detonación de obra y programas públicos, el municipio de Pedro 
Escobedo puso en marcha el programa de 100% de descuento en multas y recargos del impuesto predial. El 
presidente municipal, Amarildo Bárcenas, compartió que ante la realidad que generó la pandemia en 
prácticamente todos los ámbitos sociales, hubo familias que no pudieron cumplir con el predial en 2020, por ello 
como un apoyo a la economía familiar se condonarán las multas y recargos. (N) 
  
OCUPACIÓN HOTELERA EN TEQUISQUIAPAN HA ALCANZADO UN 90% 
La reactivación económica en el municipio de Tequisquiapan ha avanzado lenta después de haber pasado por las 
inundaciones, y aunque ya se presentaron dos puentes, la mayor parte de los visitantes han sido locales, mientras 
que la ocupación hotelera se ha registrado hasta en un 65 por ciento, así lo dio a conocer la directora de Turismo 
de este Pueblo Mágico, Janet Lozada. (N) 
  
REALIZAN CATEO EN INMUEBLE TRAS ATENTADO EN LOMA DORADA 
Posterior al atentado que sufrió un hombre cuando circulaba en su camioneta Jeep blindada, en la colonia Loma 
Dorada, elementos de seguridad comenzaron con la investigación correspondiente, la cual los llevó a realizar un 
cateo en un domicilio ubicado en el condominio Cumbres del Mirador de la colonia La Ermita. (DQ, N) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
  
ANUNCIAN SEGUNDAS DOSIS DE ASTRAZENECA PARA REZAGADOS EN LA CAPITAL 
La Secretaría del Bienestar delegación Querétaro lanzó la convocatoria para continuar con la aplicación de 
segundas dosis para personas mayores de 18 años que estén rezagadas con el biológico AstraZeneca en las 
delegaciones Centro Histórico, Villa Cayetano Rubio, Sta. Rosa Jáuregui y Josefa Vergara. Mediante sus redes 
sociales informó que las dosis se aplicarán en el estadio Corregidora en un horario de 8 de la mañana a 1 de la 
tarde, a partir del 24 de noviembre para la delegación Josefa Vergara, el 25 de noviembre para la delegación Villa 
Cayetano, y el 26 de noviembre para las delegaciones Santa Rosa Jáuregui y Centro. (ADN) 
 
 CUERPO DE AGUA EN CENTRO SUR NO ES APTO PARA PECES: SEMARNAT QUERÉTARO 
La representante de la Semarnat, Paloma Arce señaló que el vaso regulador de Centro Sur no es apto para la vida 
animal. Esto tras la muerte de cientos de peces el pasado viernes, donde además precisó que el bordo debe tener 
niveles bajos, pues está enfocado a la contención de las avenidas de agua.  “No debe de haber ni peces, ni el nivel de 
agua deben estar tan altos (…) es un bordo de regulación del control de avenidas”. Sin embargo, aclaró que la 
Comisión Nacional del Agua y la Comisión Estatal del Agua coordinarán esfuerzos para determinar la causa de la 
muerte de los peces a través de un estudio de la calidad del agua.  “Para saber qué pasó. Cuando se trata de otros 
cuerpos de agua protegidos o que sí hay un ecosistema lo que se hace es que se analiza el agua y de ahí se 
determina si se activa un protocolo”. (DQ, N) 
 
CONTINUARÁN BAJAS TEMPERATURAS EN TERRITORIO QUERETANO 
Debido al tránsito del frente frío número 9, el ambiente frío en la mayor parte del territorio queretano 
permanecerá, de acuerdo con la Comisión Nacional de Agua (Conagua) alcanzará valores por debajo de 5.0°C en las 
zonas altas, en lo que resta de la semana. (N) 
  
RECUPERACIÓN EN HOTELES HASTA 2023, LAMENTAN 
El proceso de recuperación de la industria hotelera de Querétaro a dos años de la pandemia se prevé alcanzar 
hasta el año 2023, de acuerdo con el presidente de la Asociación Queretana de Hoteleros (AQH), Luis Signoret. Una 
industria que al cierre del mes de octubre registra niveles de ocupación promedio del 36%. (DQ) 
  
CANACOPE LLAMA A REFORZAR LAS NORMAS SANITARIAS 
Sergio Martínez, presidente de la Canacope, reiteró el llamado al sector para fortalecer las medidas sanitarias y 
evitar una nueva ola de covid. Destacó que los comercios deben cumplir con todos los protocolos, pues el sector 
atraviesa por el mejor periodo del año, en cuanto a dinámica económica y ventas. (EUQ) 
  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
   
NOTI-CITAS 
Ley de matrimonio igualitarios no se extiende a adopciones: Guadalupe Murguía. Ley permite a homosexuales sean 
damas o caballeros, adoptar a sus chavales ¿requisitos…”, ser solteros (N) 
  
BAJO RESERVA 
Kuri revisa cifras y prioridades a fin de estirar el presupuesto. Ayer el gobernador se puso a revisar cifras y 
prioridades en el gasto. El mandatario, nos cuentan, encabezó en pleno sábado una reunión con el equipo que 
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integra la Secretaría de Finanzas, cuyo titular es Gustavo Leal. Se revisó el proyecto del presupuesto del estado que 
a más tardar el 30 de este mes se deberá presentar a la Legislatura. Don Mauricio Kuri, nos dicen, estuvo también 
acompañado por dos de sus colaboradores más cercanos y de mayor confianza: Josué “Chepe” Guerrero, su 
secretario particular, y el Jefe de la Oficina de la Gubernatura, Rogelio Vega Vázquez Mellado. En este tipo de 
reuniones, nos comentan, buscan estirar lo más posible el dinero, tal como lo hacen las jefas de familia, quienes 
siempre se caracterizan por dar solución a muchas cosas con poca lana. Sosa promueve en redes el consumir 
comida en changarritos. En estos tiempos de crisis para el sector comercio por la pandemia, principalmente para 
los pequeños changarritos, el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa –quien en las columnas políticas es colocado en 
la carrera por la candidatura del PAN para el Senado en 2024– se ha convertido en un promotor del consumo local. 
Lo hace bien, eso nos cuentan. Difunde imágenes en sus redes sociales, todos los días comiendo tacos, tortas y 
garnachas, y casi siempre, aprovecha para dar la recomendación respectiva de visitar dicho establecimiento. (EUQ 
2) 
 
ENCRUCIJADA DE SANTIAGO NIETO 
Por Niels Rosas 
La salida Santiago Nieto Castillo de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) hace unos días, a raíz de la 
suntuosidad de su boda en Guatemala, causó mucha intranquilidad en el morenismo nacional y, particularmente, 
en Querétaro. ¿Por qué ha sido tan difícil de digerir la salida del sanjuanense y a qué podría dar lugar? Nieto llegó a 
la UIF prácticamente al inicio de la administración de Andrés Manuel López Obrador. En sus casi tres años en el 
cargo, fue un pilar fundamental para la 4T en su cruzada contra la corrupción, desmantelando redes de 
defraudación fiscal y congelando cuentas bancarias de dinero de dudosa procedencia. Por ello, su labor era 
esencial para el gobierno en turno. No obstante, también se presentaron críticas en este aparato del Estado, 
señalando interesantemente que las peticiones del mandatario hacia la UIF iban encaminadas a investigar, limitar 
y socavar a los opositores de la 4T. A esta realidad se le sumaba el hecho de que, a pesar del conocimiento de la 
corrupción dentro del Gobierno Federal (GF) a través de sus varios funcionarios de alto nivel, como Manuel 
Bartlett, Irma Eréndira Sandoval y otros afiliados al nuevo sistema, como John Ackermann; López Obrador no 
solicitaba con el mismo ímpetu a la UIF indagar las acciones de los miembros de su gobierno. Pero haciendo a un 
lado esa enredadera, la labor de Nieto le dio otra luz en la UIF. El sanjuanense es símbolo de rectitud y honestidad 
en sus labores, pero también de lealtad en la 4T, una que se pagó muy caro. Su boda celebrada en los pasados días 
en Guatemala, dando muestra de lujos no fue bien recibida por el discurso de austeridad de López Obrador, 
significando un bache grande en la política oficial del mandatario. Pero ¿cuántos funcionarios de la 4T (o ligados a 
ella) no se habrán casado en ceremonias con lujos, extravagancia y suntuosidad en estos casi tres años de la 
administración de López Obrador? Por más que se busque aferrar al discurso de la austeridad, es evidente que 
Nieto “pisó muchos callos” y eso dejó de gustar a varios grupos de presión del Palacio Nacional.  La salida de Nieto 
figura de rectitud en la 4T, merma la imagen de Morena, ya que es evidente que su salida de la UIF fue un capricho, 
más que una consecuencia de responder correctamente por parte del presidente, puesto que, si de reaccionar de 
manera adecuada se está hablando, muchos funcionarios del actual GF ya habrían sido destituidos. Por ende, el 
trato hacia el sanjuanense ha sido mal recibido por los morenistas y con total razón, pero no es lo único que juega 
en su contra en este panorama. A todo esto, se le sumó una respuesta del gobernador Mauricio Kuri, quien al ser 
cuestionado si Nieto pudiera integrarse a su gabinete, no dejó lugar a duda de su admiración por él y su interés por 
incorporarlo. Desde luego, esto no significa que sea un hecho que el extitular de la UIF será parte del gobierno 
panista, pero la puerta está abierta. De concretarse, el golpe a Morena sería grave en Querétaro. Nieto continúa 
siendo una de las cartas fuertes del partido en la entidad. Tendrá mucho que meditar: ser leal a la 4T, a pesar del 
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trato, o incorporarse al panismo en Querétaro y seguir figurando como una opción fuerte en el estado, sea para la 
presidencia municipal o la gubernatura en los años venideros. (EUQ) 
  
EL ALFIL NEGRO  
Se echó la casa por la ventana, fue un desfile grandote, con delegaciones internacionales, las 32 entidades 
federativas y casi siete mil participantes bien vestidos, uniformados, ataviados, más carros alegóricos y aviones y 
trenes y cuatro mil caballos. Se recordará…el costo beneficio. (N) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 
CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ELL: EN LA LUPA   
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